

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Miércoles, 12 de Junio de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.234

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

Concepto del Periodista

De un artículo que D. Miguel S. Oiver ha publicado en el «A B C», tomamos los siguientes párrafos que compendian el concepto que aquel eminente publicista tiene formado de lo que debe ser un periodista.

«Por todo ello yo llamo gran periodista, gran publicista, no al hábil, primoroso y mágico hilvanador de artículos deslumbradores, cuyo sentido, cuya deslealtad, cuya falta de verdad objetiva y de intención elevada se hace evidente á los ocho días; no, á esos estilistas más ó menos impecables y elocuentes cuya obra de ayer y de anteayer y de siempre, no bien salida de la pluma se revuelve contra ellos, sino á quienes pueden someter á juicio de residencia su pasada labor y reejer sus artículos y recordar su obra general sin que les afrente, sino que los hechos hayan conseguido tributarla ó envilecerla, sin que aquellos párrafos sonoros y aquellas imágenes meridionas vengán escandalosamente desprestigiados por la historia y la realidad, que no supieron conocer de antemano ó que, á sabiendas, ocultaron y escarnecleron.

«Tema hay en este asunto para un libro interesantísimo. Una historia de la Prensa en los últimos cuarenta años en la cual se contrastaron las campañas con los resultados, las predicaciones previas con los hechos consumados después, las profecías presuntuosas con los fracasos, y, en suma, la desautorización que los hechos han venido á fulminar contra no pocas pretensiones de

infalibilidad; ese libro serviría acaso para edificación general de profesionales y lectores. Llamemos gran publicista á Balmes, cuya obra resiste el contraste de la Historia; llamemoslo á otros más oscuros que por ir contra la corriente, por no halagar las pasiones de la muchedumbre, por afrontar con la valentía la impopularidad, han entendido que la misión del escritor público era buscar la verdad antes que dorar la mentira, y sufrieron á menudo desdenes y ultrajes, parecidos á los que el cirujano recibe del paciente en la operación salvadora.»

«Para declarar eminente á un periodista, es preciso tomar el conjunto de su obra, veinte, treinta años de su labor, y compararlos con las anales de España en el mismo periodo. Si ante esos jueces puede levantar la cabeza; si de un lado ú otro no se le increpa como falsario ó como inepto; si la prosa añeja le recuerda sangre ahorrada antes que sangre vertida, y encumbramientos y glorias para la patria mejor que humillaciones y vergüenzas, ese, aunque escribese con un humilde cálamo y no dispusiera de plumas de oro con puntas diamantinas, ese merece la corona cívica que los pueblos reservan á sus verdaderos servidores y á sus consejeros y guías leales.»

La industria de automóviles

De una estadística publicada por un diario alemán sobre la industria de automóviles en los diversos países, resulta que Francia, que en un principio disfrutaba del monopolio, ó poco me-

nos, de la referida industria, ha visto aumentar incesantemente el número de sus competidores.

En 1898, Francia construyó 1.631 máquinas; Alemania, 894; Inglaterra, 682; mientras que en Bélgica, Italia y los Estados Unidos no se construyó ninguna todavía. Estas últimas naciones entraron en lucha, la primera en 1900, la segunda en 1901 y la tercera en 1902. Durante el año 1906, la producción francesa, aunque llegó á la cifra de 55.000 máquinas, fué superada por los Estados Unidos, que han construido 58.000.

Asimismo Alemania ha ido á la zaga de Inglaterra, que ha entregado 27.000 automóviles; pasando aquella á la cuarta categoría con la construcción de 22.000.

A Alemania sigue Italia, que hasta 1905 fué postergada por Bélgica; y en 1906 alcanzó la cifra de 21.000, en tanto que la última nación mencionada solo llegó á 12.000.

El progreso más considerable ha sido realizado, pues, los Estados Unidos. En 1902 llegaron apenas á construir 314 máquinas, en tanto que Francia producía 24.000. Al año siguiente la producción yanqui se elevó á 2.722; en 1904 á 11.374, y en 1905, á 23.827, para llegar, en 1906, á la expresada cantidad de 58.000, que le asegura el record.

ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Los republicanos

Bajo la presidencia del señor Azcá-

mer registro, por entrar en vigor la nueva ley.

La Junta Central del Censo denegará ó cancelará la inscripción de Asociaciones ó Corporaciones que en realidad no cumplan los fines declarados en sus estatutos ó reglamentos, así como las que dejan de existir por disolución, cese efectivo ó interrupción legal de su vida.

El número de concejales delegados, en ningún caso excederá de la mitad del de concejales electivos, y si fuere mayor el de Corporaciones ó Asociaciones registradas con derecho á representación, turnarán, clasificadas en tres grupos, según sean de cultura intelectual, de clases ó intereses agrícolas, industriales ó mercantiles, ó de carácter obrero, dando cada grupo número igual de concejales.

Los alcaldes serán elegidos por el Ayuntamiento de entre los concejales, salvo en Municipios de más de 20.000 habitantes, donde el Gobierno podrá nombrarlos. Sólo en Madrid y Barcelona podrá recaer el nombramiento en cualquier vecino, como acontece en la actualidad.

Este cargo durará tres años, y será gratuito, salvo que los Municipios de

rate se ha reunido la minoría republicana del Congreso, acordando presentar al dictamen sobre contestación de la Cámara al discurso de la Corona una enmienda sobre instrucción pública.

También se acordó designar al señor Azcárate para que intervenga en el debate en nombre de la minoría.

Los solidarios

En la reunión que ha celebrado la minoría solidaria del Congreso, se ha nombrado una ponencia compuesta de los señores Salmerón, Bofarull, Puig, Ventosa, Junoy, Carner, Hurtado y Junyent, encargada de redactar las enmiendas que habrá de presentar la Solidaridad al proyecto de contestación al Mensaje de la Corona.

Se ha acordado también que apoye estas enmiendas el señor Hurtado, y que consuma uno de los turnos en la discusión del Mensaje el señor Ventosa y Calvell.

Hablarán además para alusiones en nombre de los regionalistas el señor Puig, en el de los federales los señores Vallés y Ribot y Pi Arsuaga y en el de los republicanos el señor Suñol.

Los tradicionalistas solidarios se proponen que en su nombre tercié en la discusión el señor Vázquez Mella.

Intervendrá el señor Junoy si las condiciones del debate lo aconsejan.

El señor Salmerón hará el resumen de los discursos pronunciados por los solidarios en la discusión del Mensaje.

Reformas de las Escuelas de ingenieros

Hoy publicará la «Gaceta» la reforma de la Escuela de Ingenieros agrícolas.

más de 30.000 habitantes quierau asignar gastos de representación.

Dos tenientes de alcalde en pueblos menores de 10.000 habitantes, cuatro en los menores de 100.000, y seis en los mayores, formarán con el alcalde la Comisión permanente del Ayuntamiento.

En Municipios de más de 100.000 habitantes, elegirán los Ayuntamientos, además un concejal jurado, encargado de aplicar las sanciones estatuidas en Ordenanzas y bandos.

En Municipios de más de 300.000 habitantes, los Ayuntamientos nuevos podrán proponer al Gobierno variantes en las condiciones orgánicas de su constitución respectiva, ó especiales disposiciones que consideren más adecuadas á las circunstancias de cada localidad para su régimen de administración y gobierno. Esta propuesta será resuelta en Consejo de ministros, previa audiencia del Consejo de Estado en pleno, y si entraña modificación de la ley, del decreto habrá de darse cuenta á las Cortes.

Los Ayuntamientos se constituirán de ordinario después de cada renovación trienal de concejales.

(Continuará)

PROYECTOS DE LEY

Reforma de la Administración local

(Continuación)

Del conocimiento de estas incapacidades, así como de las excusas, dimisiones y renunciaciones, se inhiben los gobernadores y el ministro. Entenderán en estos asuntos, ora el Ayuntamiento en pleno, ora la Comisión permanente, ora en recurso de nulidad por infración de ley, el tribunal Contencioso administrativo provincial.

El cargo de concejal durará seis años, renovándose los Ayuntamientos ordinariamente por mitad cada tres, y cubriéndose las vacantes transitorias ó definitivas de concejales titulares con los suplentes llamados por orden automático que la ley misma señala, sin acepción de personas. Sólo en la remota eventualidad de no poderse completar la mitad del Ayuntamiento con titulares ó suplentes, se convocará elección extraordinaria. Nunca se consiente el nombramiento de interinos, ni podrán los gobernadores variar la formación del Ayuntamiento.

Serán concejales delegados los pre-

sidentes ó directores de las Corporaciones ó Asociaciones que figuren inscritas en un registro que al efecto llevará la Junta Central del Censo, y donde constarán mientras tengan existencia legítima: las Sociedades Económicas de Amigos del País, las Academias, Ateneos y análogos Asociaciones y Centros de cultura intelectual, las Cámaras de Comercio, las Camaras agrícolas, los Sindicatos agrícolas y Centros de labradores, ganaderos, cosecheros ó exportadores, los Centros ó Sindicatos mineros, los Cabildos ó Hermandades de marantes ó pescadores, los Sindicatos de riegos, los Colegios y las libres agremiaciones de profesiones ú oficios, ó de especialidades en la producción ó el tráfico, las Ligas de contribuyentes, Asociaciones de propietarios y sus similares, las Sociedades obreras y los Patronatos de obreros.

Para los efectos de la delegación ó representación en el Ayuntamiento, se considerarán Corporaciones ó Asociaciones distintas las secciones, sucursales ó filiales constituidas en varios Municipios, y será requisito indispensable para la inscripción llevar dos años continuos de existencia legal en el Municipio, exceptuando tan sólo el pri-

La preparación se hará en las Facultades de Ciencias, durando los estudios cinco años.

El sexto curso será para la enseñanza práctica en granjas regionales y especiales.

Al terminar la carrera los cuatro alumnos más aventajados serán subvencionados por el Estado en el Instituto de Ginebra.

Se dará todos los años la preferencia á las enseñanzas prácticas de Botánica y Química.

Se incorporará á las Escuelas la enseñanza de la Patología vegetal y demás que se darán en la Granja de Madrid.

El nombramiento de profesores se hará por concurso entre los mejores, á propuesta de las juntas agronómicas.

DEL EXTRANJERO

La Copa de la Reina

Roma.—La Reina Margarita de Italia ha ofrecido una Copa al aeronauta que en octubre piensa atravesar los Alpes entre Chamoniz y Taviris.

La travesía de los Alpes en esta forma no había sido jamás efectuada.

Ultimamente, Dumontel, que intentó la aventura, estuvo á punto de perecer.

Para conseguir la travesía es preciso elevarse á cinco mil metros.

La autonomía en Filipinas

Se ha remitido desde Manila para su aprobación á Washington los nombramientos del primer gobierno autónomo filipino y altos cargos.

Las elecciones generales para representantes serán en agosto y no Julio y el gobierno comenzará á funcionar el 2 de octubre.

Próxima batalla

Berlin 6.—Un despacho de Teheran, llegado hoy, comunica que la situación de Persia se agrava considerablemente.

Además de los disturbios y la agitación política, producidos por la disolución de la Asamblea de Tabriz, complican los sucesos las pretensiones de los candidatos á la Corona.

El más temible de éstos es Sala-Res-Daule, germano del Shah.

Ha logrado reunir fuerzas armadas, en número de 14.000 hombres, y apoderarse de seis cañones de tiro rápido.

Al frente de sus partidarios, y dejando tras sí largo rastro de ruinas, marcha sobre Teherán, dispuesto á librar batalla.

Han salido para oponérsele dos divisiones de tropa de línea, mandadas por uno de los generales del Shah.

Sala-Res-Daule cuenta con el apoyo de las poblaciones del Sudoeste de Persia.

Es inminente un reñido combate.

En Teheran se adoptan precauciones y han sido presas muchas personas, que las autoridades juzgan partidarias del rebelde.

¡¡600 000 manifestantes!!

París.—Despachos llegados de Montpellier, dicen que el Comité de defensa vitícola trabaja febrilmente para que la manifestación que ha de celebrarse el domingo en dicha ciudad, sea verdaderamente formidable.

Espera reunir una masa de 60.000 personas.

Ha encargado á las compañías férreas preparen 400 trenes especiales.

Dichos trenes deberán comenzar á

circular hoy y llegar á Montpellier uno cada cuarto de hora.

El último convoy ferroviario de manifestantes llegará á la estación de dicha ciudad á las once de la mañana del domingo.

Lo más grave es devolver á sus puntos de destino la inmensa muchedumbre que ha de tomar parte en la manifestación.

Harán falta 400 trenes especiales.

Los últimos viticultores saldrán de Montpellier el miércoles de la semana próxima.

Las autoridades no saben qué hacer para que todos ellos encuentren durante su estancia en la ciudad, alojamiento y víveres.

Son de temer muchos conflictos.

Por estos mundos

BUEN NOVIAZGO

En Suiza han contraído matrimonio unos consecuentes enamorados, cuyo noviazgo ha durado 45 años.

CAZA DE CIERVOS

En los bosques de Michigan, Estados Unidos, se ha dado muerte á 9.000 ciervos durante la última temporada de caza.

CARTERA DE MAHÓN

Centro de Juventud Monárquica

Se participa á los señores socios del Circulo Monárquico y Juventud Monárquica, que deseen asistir á la excursión á S'Hort des Lleó que debe efectuarse el día 16, que quedará cerrada la lista de inscripción expuesta en el local de la calle de Buenaire, el viernes 14 á las once de la noche.—Mahón 12 Junio 1907.—P. A. de la J. D.—Francisco Vidal, Srio.

A las 14 y media ha fondeado procedente de Barcelona y escalas el vapor correo «Menorquin».

Hasta mañana á las 18, se admitirán á bordo del crucero «Princesa de Asturias» las solicitudes para ocupar la plaza vacante de barbero peluquero de dicho crucero, verificándose el concurso el día 14 á las 13.

Sabemos que son varios de esta ciudad que han presentado solicitudes.

Esta tarde han salido para Vigo los torpederos «Osado» y «Proserpina», quienes se detendrán en Cádiz para proveerse de carbón y materias lubricadoras.

El domingo ó lunes saldrán con dirección á Rías Bajas los cruceros «Princesa de Asturias» «Extremadura» y «Rio de la Plata».

Ayer debía salir de Almería para las Baleares una escuadrilla de torpederos ingleses.

El 2.º Teniente del cuerpo de la Guardia civil D. Jaime Obrador Casasnovas, de la Comandancia de Lérida, ha sido promovido al empleo superior inmediato.

Le felicitamos.

Hemos recibido un ejemplar del programa de la velada musical con que el Ateneo obsequiará mañana al Excelentísimo Sr. Capitán General de estas islas Sr. Ortega.

La velada tendrá lugar á las 9 y media.

El próximo lunes, 17 del actual, es esperado en nuestro puerto el crucero de guerra holandés «Friesland», el que visita con frecuencia nuestro puerto.

Esta mañana á las 9 y media ha fallecido nuestro estimado amigo y suscriptor, el acreditado sombrerero don Diego Monjo y Rotger.

El entierro tendrá lugar esta tarde á las 19 y media.

D. E. P. el alma del finado y reciba su atribulada familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Sabemos que el Delegado del Gobierno ha solicitado de la Dirección General de Comunicaciones la creación de una plaza de peatón para con lucir la correspondencia á S. Luis con la regularidad que exige las muchas relaciones que existen entre aquel pueblo y esta ciudad.

Mientras la Dirección resuelva sería conveniente que aquel Ayuntamiento diese una pequeña gratificación al que hoy presta dicho servicio gratuitamente; y así se asegurarían las comunicaciones entre San Luis y Mahón con notorio beneficio para el público.

También ha dispuesto el Delegado que los coches que prestan el servicio público en aquella carretera, hagan viaje á cualquiera hora del día siempre que lo solicite un pasajero con tal de que abone el precio de cuatro asientos ó sea una peseta.

Es muy de aplaudir la iniciativa que ha tomado el Sr. Linares para corregir esta deficiencia del servicio de correos.

Será probable que pasado mañana llegue á nuestro puerto el vapor «Correo de Cartagena» adquirido por la compañía que compró el vapor francés «Isaac Perelre», que naufragó en Cala Mezquita.

La Administración del Burean Veritas ha publicado la lista de los siniestros marítimos ocurridos durante el finido mes de abril, de la que tomamos los siguientes datos:

Vapores señalados como perdidos: 2 alemanes, 3 americanos, 12 ingleses, 1 argentino, 1 danés, 2 españoles, 1 holandés, 4 italianos, 2 japoneses, 5 noruegos, 2 rusos, 6 suecos y 1 uruguayo, total 42 vapores.

Buques de vela señalados como perdidos: 7 americanos, 12 ingleses, 2 chilenos, 2 daneses, 2 españoles, 5 franceses, 2 holandeses, 4 italianos, 19 noruegos, 2 portugueses, 3 rusos, 15 suecos y 5 turcos. Total 80 buques de vela.

El capitán general del Departamento de Cartagena, ha aprobado la sentencia dictada por el Consejo de guerra celebrado en Palma contra seis tripulantes del vapor «Bellver» que se declararon en huelga, cuando la huelga marítima de aquel puerto.

Por ella se les condena á servir seis meses á bordo de un barco de guerra.

El ministro de la Gobernación ha dictado una disposición para que, á partir del 1.º de julio próximo, se entregue gratuitamente á cada expedidor de telegrama el correspondiente recibo.

Con motivo de la fiesta de S. Antonio de Padua que se celebra mañana en la parroquia de S. Francisco, el altar del Santo lucirá por primera vez un

harmoso juego de ocho candelabros, cruz y Santo Cristo y las correspondientes sacras, de la acreditada casa Meneses de Barcelona.

Este regalo es fruto de limosnas especiales de los muchos devotos del Santo.

El Sr. Alcalde de esta ciudad ha recibido los siguientes telegramas:

Del Sr. Presidente del Consejo de Ministros:

«Recibido su telegrama de ayer siento resulte imposible sostener dique flotante y mayor imposibilidad reemplazar oficialmente industria privada siendo inútil dique sin talleres proporcionados.»

Del Sr. Ministro de Marina:

«Con acuerdo Consejo Ministros se encuentra en Congreso diputados el expediente del dique para sacar este á concurso. Siento pues no poder acceder por mi parte á la solicitud contenida en su telegrama del diez á que contesto.»

Del Sr. Diputado:

«Reunidos diputados y senadores provincia acordado pedir presidente del Consejo suspenda venta dique resultado entrevista dará cuenta por correo.»

Para la fiesta de S. Juan Bautista se prepara una vigilia de Adoración Nocturna en la iglesia de la ermita de San Juan, situada en el *plá dels vergers*, la que se adornará é iluminará como seguramente no se habrá visto nunca.

Habrán misas en la misma los días 22, 23 y 24 de este mes.

Copiamos de «El Eco de Ciudadela» de ayer:

«Hemos visto que en el cuadro de anuncios del Seminario de esta diócesis se ha fijado un aviso, por el que se participa á los interesados, que los días catorce y quince del corriente mes, estará abierta la Secretaría de dicho centro docente para el pago de las matrículas de los alumnos que tengan que presentarse en los próximos exámenes.»

«En la mañana de hoy se ha dado principio en la santa iglesia Catedral á los ejercicios públicos de oposición á la canonjía vacante por defunción del M. I. Sr. D. Juan Morera.»

«En la tarde de hoy ha tomado posesión del cargo de Sacristán Mayor de esta Santa Iglesia Catedral, nuestro amigo y suscriptor el joven Rdo. don Miguel Gofalons Pbro.»

Pasajeros llegados esta tarde en el vapor-correo «Menorquin»:

DE BARCELONA

D. Leopoldo Victory; José Camps y señora; Álvaro Churruga; Juan Tuduri; Juan Quevedo; Francisca Vinent; Manuel Trías; Francisco Thomás; Francisco Prats; Luis Adrián; Bartolomé Carlés; Juan Mascaró; Miguel Fuxá; 2 individuos de tropa; Luis Aros; Juan Gomila y Teodoro Abis.—Total 19.

DE ALCUDIA

D. Francisco Beltrán; Manuel Bisch; Antonio Ortiz; Andrés Llové; Cándil Jover; Pedro Nadal; 1 individuo de tropa; Juan Molina.—Total 8.

Bibliografía

Hemos recibido el cuaderno de junio del «Resumen de Agricultura», que se ocupa de los siguientes asuntos: Tren Zuleta para labores profundas, La capacidad relativa de producción de las plantas agrícolas, Estadística española de la producción de cereales y leguminosas en 1906, Cañamo, Cultivo del tomate, «El Homestead», Altiplano ó escaño ó Empleo de los motores de petróleo en la agricultura. Un nuevo procedimiento de fabricación y utilización del azúcar, Curso de Viti-vinícola.

tura, Ateneo de Villanueva y Geltrú, El vino en la terapéutica, Vinos nauseabundos, El ácido fénico en arbor cultura, Esterilización de la leche por el frío, La acción del formol en los vinos, La producción de nitratos mediante la turba, Depósitos de nitratos, Las inoculaciones contra la tuberculosis bovina, Cómo deben tratarse las bolsas ó mangas para filtrar, Los vinos y el frío artificial.

El «Resumen de Agricultura» se publica en Barcelona cada mes en forma de cuaderno de cuarenta y ocho páginas, y vá acompañado de los grabados necesarios para la mejor comprensión del texto. La Redacción contesta gratuitamente las consultas agrícolas que le dirigen los suscriptores. Se suscribe en la Administración: Pino, 5, Barcelona.

CULTOS

Santo de hoy —Stos. Juan de Sahagun confesor y Nazario.

Santo de mañana —La Virgen de los Milagros y Stos. Antonio de Padua, Luciano y Aquilina.

Mañana, fiesta del glorioso S. Antonio de Padua, el que se venera en la parroquial iglesia de S. Francisco de Asís: Misa desde las 5; á las 7 Comunión general para los cofrades, devotos y pobres de la Pia-Unión del milagroso paduano; á las 10 la Misa mayor con solemnidad y sermón que dirá el Rdo. D. Jaime Tuzó, M. A. Por la noche el ejercicio propio del día 13 consagrado mensualmente al taumaturgo S. Antonio, sermón que dirá don José Juaneda, Vicario, procesión claustral y adoración de la veneranda reliquia de S. Antonio.

En todas las iglesias continuación de los ejercicios del mes de junio consagrado al adorable Corazón de Jesús por la mañana y por la noche.

Visita á la Corte de María —Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Estadística

COTIZACIONES

VALGORES PUBLICOS

Madrid 11.—4 t.

4 por ciento interior.	82'70
Id. 5 por 100.	100'50
Acciones Banco España.	448'50
Comp.ª Arrend.ª Tabacos	416'25
París á la vista	12'15 á 12'00
Londres á la vista.	28'17 á 28'14

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 12.—De Barcelona y escalas, vapor correo «Menorquina».

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 12.—8 m.

Barómetro 754'0; viento NO.; mar llana; cielo acalajado, horizontes neblinosos.

DEFUNCIONES

Día 1.º junio —D.ª Margarita Gomila Sanchez, 81 años, viuda, Infanta, 152, de senectud.

Día 2.—Margarita Cardona Pons, 5 meses, Hannover, 2, de bronco-neumonía sarrampionosa, y D. Miguel Pons Orfila, 77 años, casado, Gracia, 46, de congestión cerebral.

Día 3.—D.ª Francisca Carreras Vidal, 76 años, viuda, Cifuentes, 106, de senectud.

Día 4.—No hubo ninguna

Día 5.—D. Miguel Parpal Tudurí, 63 años, soltero, Prieto y Caules, 23, de pleuresía purulenta.

Día 6.—D. Loranzo Olives Olives, 86 años, viudo, Gracia, 96, de caquexia senil.

Día 7.—No hubo ninguna.

Día 8.—Lorenzo Martínez Pons, 21 días, S. Andrés, 8.

Días 9 y 10.—No hubo ninguna.

ESPECTÁCULOS

TEARTO PRINCIPAL

Extraordinaria sección para esta noche, tomando parte el célebre transformista Cav. Pellerano y la notable pareja infantil hermanas Helietis.

Para la noche de mañana, otra extraor-

dinarla sección en la que harán su despido las simpáticas hermanas Helietis.

ALCANCE POSTAL

—¿«O»?—

Madrid 10.

Comunicaciones marítimas

El ministro de Fomento ha manifestado que en el próximo mes de octubre presentará al Parlamento un proyecto sobre comunicaciones marítimas, de gran interés para las relaciones hispano-americanas.

De Portugal

Telegrafian de Lisboa que han jurado los individuos que constituyen la comisión municipal encargada de substituir al Ayuntamiento.

—Se asegura que ha quedado ultimada la reforma de la Cámara de los Pares, la cual se hará pública después del viaje del rey á Oporto.

—En noviembre se celebrarán elecciones municipales.

—Continúan los movimientos de protesta contra la dictadura.

—El gobierno está dispuesto á expulsar del territorio á los extranjeros que faciliten noticias de la situación de Portugal.

Proyecto de Administración

A pesar de que sigue diciéndose por algunas personas, con exageración evidente, que los solidarios no quieren ni discutir siquiera el proyecto de Administración local, nuestros informes son de que tomarán parte en el debate, pues el gobierno está dispuesto á admitir enmiendas, á discutirlos, y á que, debidamente modificado, si es preciso, se convierta el proyecto en ley.

El ministro de la Gobernación, hablando esta mañana del asunto, dijo que el gobierno presentaría primeramente á debate el proyecto de reforma electoral, porque no motivará gran discusión y podrá ser fácilmente aprobado.

Después, y antes de las vacaciones parlamentarias, irá el proyecto de Administración local.

Claro está que será preciso aplazar las elecciones municipales de noviembre, no sólo por si no estuviese aprobado en esta fecha dicho proyecto de ley, sino también porque no estarán constituidos para entonces los organismos que se crean.

El señor Lacierva añadió que el gobierno no tiene perjuicios de ninguna clase, y que espera las enmiendas que al proyecto se presenten para estudiarlas y discutir las en debida forma.

Visita al hospital

A las tres de la tarde el Rey, el infante D. Carlos, la reina D.ª María Cristina y los infantes D.ª María Teresa y D. Fernando se dirigieron al hospital Clínico de San Carlos.

A la puerta del edificio esperaban á las reales personas el ministro de Instrucción pública, el gobernador civil, el Dr. Calleja, decano de la Facultad de Medicina, los doctores Ramón y Cajal, Tolosa Letour, Jimeno y otros varios.

Después de los saludos de rigor y de entregar á las reales damas preciosos ramos de flores, entraron en el edificio los reyes y los infantes, recorriendo las distintas dependencias.

El Dr. Calleja fué dando detalladas explicaciones de todo.

Se detuvieron especialmente las reales personas en el laboratorio, la sala

de operaciones y el gabinete de radiografía, donde se celebrarán experiencias muy curiosas.

Recorrieron, además, los augustos visitantes las salas de enfermos, prodigándoles palabras de consuelo.

La Reina D.ª María Cristina y la infanta D.ª María Teresa estuvieron largo rato acariciando á los niños enfermos que en el hospital se encuentran.

Terminada la visita, regresaron las reales personas á Palacio.

Ecos de Palacio

El Rey y la Reina doña Victoria, á las cinco de esta tarde salieron de Palacio en automóvil para dar un paseo por la Casa de Campo.

Esta es la primera vez que sale la Reina después de su alumbramiento.

Los japoneses

En Nueva York se ha recibido un telegrama de Tokio diciendo que el vizconde de Fani, jefe de la oposición en la Cámara de los Pares, ha pronunciado un discurso en el cual ha dicho que si no cesa la persecución de los japoneses en los Estados Unidos, no habrá más remedio que acudir á las armas para la defensa del honor japonés.

Nuestros telegramas

La causa del atentado

Palma 12.—9'30.

Madrid.—Los magistrados que asistieron á la vista de la causa sobre el atentado de la calle Mayor han celebrado una reunión, ignorándose el resultado.

Reina expectación por conocer el fallo.

Concejales repuestos.—Dimisión

Palma 12.—9'30.

Valencia.—Han sido repuestos algunos concejales del Ayuntamiento de esta ciudad; pero no asisten á las sesiones.

El Alcalde ha presentado la dimisión.

Abstención de los liberales.—Sepelio de Moret

Palma 12.—9'30.

Madrid.—Indicase como muy posible que en breve cese la abstención de los liberales.

Ha llegado á Madrid el cadáver de D. Lorenzo Moret, hijo del ex-presidente del Consejo, siendo conducido al cementerio de San Isidro.

El acto se vió muy concurrido, asistiendo muchos personajes afiliados al partido demócrata.

Sobre la Enseñanza.—Discusión del mensaje

Palma 12.—9'30.

Madrid.—En la sesión celebrada ayer en el Congreso, el Gobierno afirmó que se preocupa de la enseñanza y estudia los medios conducentes á mejorarla.

Se dió principio á la discusión del mensaje de la Corona.

Reunión de los diputados por Baleares.—Venta del dique.—Nuevas reuniones

Palma 12.—9'30.

Madrid.—Se han reunido los re-

presentantes en Cortes de la provincia de Baleares, acordando apoyar al señor Olives en sus gestiones encaminadas á evitar la venta del dique flotante de Mahón.

Parece ser que estas reuniones seguirán efectuándose semanalmente.

De Cartagena.—Proyectos de azúcares

Palma 12.—13'10.

Madrid.—Telegrafian de Cartagena que reina disgusto en aquel arsenal por creerse que se le posterga en las reformas presentadas á las Cortes, por cuyo motivo elevaránse protestas.

También es objeto de protesta por parte de determinados elementos el nuevo proyecto de tributación de los azúcares.

Los comerciantes de azúcares asociados han acordado visitar al Presidente del Consejo de Ministros señor Maura y al ministro de Hacienda señor Osma, con objeto de tratar de conseguir que desistan de llevar adelante dicho proyecto.

Noticias de Melilla

Palma 12.—13'10.

Comunican de Melilla que las fuerzas leales y rebeldes se hallan estacionadas en sus respectivas posiciones.

No se ha librado ningún combate.

Sobre la causa del atentado.—Lo que se dice

Palma 12.—13'10.

Madrid.—Se asegura que hoy ó mañana será conocida la sentencia que se dicte en la causa relativa al atentado de la calle Mayor.

Se decía que sería absuelto Ferrer y que se conmutará la pena pedida á Nakens por el fiscal.

Venta del dique

Palma 12.—17'10.

Madrid.—Se ha firmado la autorización para que el ministro de Marina presente á las Cortes el proyecto de ley para la venta del dique de Mahón.

PALMER.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 18.

«Isla de Menorca» fondeado á las cuatro sin novedad.—Ginart

PASATIEMPOS

Entre amigos:

—Matilde es una mujer muy original. Tiene magníficas alhajas que no lleva nunca.

—Te equivocas. Suele llevarlas. . . al Monte de Piedad.

Un jockey se siente enfermo y acude á la consulta de un médico.

El doctor le ausculta y le dice:

—Amigo mio, tiene usted una tisis «ga-lopante».

El jockey, con gran serenidad:

—¿No podría usted ponérmela al «paso»?

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84

Q. E.  P. D.

EL SEÑOR

DON DIEGO MONJO Y ROTGER

HA FALLECIDO

á las 9 de esta mañana después de haber recibido los Ausilios Espirituales

Sus primos presentes y ausentes y demas parientes, ruegan á sus amigos y conocidos encomienden á Dios en sus oraciones el alma del finado.

El entierro tendrá lugar á las 7 y media de esta tarde.

El duelo se dará por despedido después del entierro.

Casa mortuoria, Plaza de la Constitución n.º 9.

No se invita particularmente.

Mahón 12 de Junio de 1907.

Anuncio

Vacante la plaza de barbero-peluquero en el crucero «Princesa de Asturias» se convoca á los de esta localidad para el concurso á que se saca dicha plaza bajo las condiciones siguientes:

- 1.º No ser mayor de cuarenta años.
- 2.º Presentar certificado de buena conducta expedido por autoridad competente.
- 3.º Presentar certificado de haber tenido establecimiento de su profesión ó en su defecto acreditar por uno que lo tenga que ha desempeñado plaza de oficial y concepto que le merece.
- 4.º Someterse á un reconocimiento facultativo que demuestre su aptitud física.

5.º Prestar un exámen práctico á bordo de este buque.

6.º La remuneración de sus servicios consistirá en el percibo de cincuenta céntimos de peseta por cada plaza presente de marinería y tropa.

Quedan obligados á desempeñar los servicios militares que corresponden en el buque como afiliados del Ramo de Marina.

Las solicitudes serán admitidas hasta el jueves 13 á las 6 de la tarde y el curso se verificará á la una del día 14 del corriente mes.

A bordo del crucero «Princesa de Asturias».—Mahón 11 de Junio de 1907.

2—2



LA NIÑA

Carmenita Truyol y Mir

HA SUBIDO AL CIELO

á la temprana edad de 14 meses y 10 días

Sus desconsolados padres, hermanitos, tíos, primos y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y que la conducción del cadáver al Cementerio Católico tendrá lugar mañana jueves á las 8.

Casa mortuoria calle de la Alameda, núm. 13.

Mahón 12 Junio 1907.

PARA VENDER

Lo está la espaciosa casa núm. 4 de la calle de Deyá. Informará el Notario D. Francisco Mercadal.

Compañía francesa del Gramophone

Agencia esclusiva en Menorca.

Comparad nuestras máquinas y sus precios con las de cualquier otra marca del mundo, y solo luego podréis elegir, sin temor de equivocaros.

— L. MIQUEL PRETO —
ARRA VALETA, 18.—MAHON.

1—30

PERFUMERÍA

del país y extranjera

Abundantes existencias de todas clases y precios

Los parroquianos de este acreditado establecimiento recibirán caprichosos

REGALOS

DROGUERÍA MAHONESA

CALLE NUEVA, 8 * MAHON

SUBASTA

Se celebrará el próximo jueves 13 del corriente á las 4 de la tarde en el despacho del procurador D. Guillermo Goñalons, Angel 10, de las fincas siguientes:

1.ª Casa número 24 de la calle del Doctor Orfila con fachada y puerta en la de San Alberto.

2.ª Casa número 11 de la Plaza de San Francisco.

3.ª Mitad indivisa de la casa número 10 de la calle de los Frailes.

4.ª Almacenes números 7 y 8 del Anden de Poniente.

5.ª Una viña situada en el caserío de las Barqueras término de San Luis.

Los títulos de las fincas y condiciones de la subasta obrar en poder del Señor Goñalons y á disposición de los postores.—Mahón 8 de Junio de 1907.

Ha llegado La Catalana

— Gran baratura de géneros de todas clases.

Calle del Castillo, núm. 44, altos.

3—6